
Y es que las exportaciones de miel de la 
entidad pasaron de 410 mil dólares en el 
2012, a 5 millones 95 mil dólares en el 
2013, y en el 2014, con cifras a noviembre, 
ya habían alcanzado los 10 millones 188 
mil dólares, de acuerdo con el Instituto de 
Información Estadística y Geográfica de 
Jalisco (IIEG) Jalisco ocupa el tercer lugar 
en exportaciones a nivel nacional, y se cal-
cula que el 70 por ciento de la producción 
local se envía al extranjero, principalmente 
a Estados Unidos. 
 
Pero de todo esto, los productores se benefician poco, ya que muchos practican la apicultura 
como una actividad complementaria y no están organizados, por lo que la mayoría termina 
vendiendo su miel a intermediarios, que les ofrecen 34 pesos por kilo, cuando al público en 
México se vende entre 100 y 150 pesos, y en EU promedia unos 218 pesos por kilo. 
  
Pese a que las exportaciones jaliscienses de miel se han multiplicado, los productores aseguran 
que se han beneficiado poco. Y es que la falta de organización entre los apicultores ha ocasio-
nado que los únicos beneficiados con la exportación de miel sean los intermediarios, ya que 
sólo hay tres empresas que comercializan este producto al extranjero, aseguró Felipe Becerra 
Guzmán, presidente de la Unión Estatal de Apicultores de Jalisco. 
 
"Tenemos un grave problema, desafortunadamente dependemos de los acaparadores. La miel 
está regida, como muchas actividades agropecuarias, por los acaparadores", lamentó Becerra 
Guzmán. 
 
"No hemos podido como apicultores incursionar en el mercado internacional, los grandes aca-
paradores son los que tienen los contratos de cupos por toneladas, ellos la compran barata a los 
apicultores y desafortunadamente esto genera un bajo ingreso para nuestros productores".  
 
Los intermediarios compran a los productores la miel en unos 34 pesos por kilo, cuando al pú-
blico se vende entre 100 y 150 pesos en México, y en Estados Unidos, el principal destino de 
exportación, promedia los 6.43 dólares por libra (unos 218 pesos por kilo). 
 
Las normas de inocuidad, los trámites aduanales y los volúmenes mínimos que se requieren 
para la exportación son los principales obstáculos que los apicultores enfrentan al querer ex-
portar directamente su producto, por lo que ya laboran en un plan de capacitación y organiza-
ción del sector. 
 
"Estamos trabajando para que los apicultores se organicen y mediante una entidad integradora 
podamos conformar organizaciones de apicultores que después pasen a ser cooperativas y lue-
go pasen a ser empresas", adelantó Becerra Guzmán. 

Continua ... 

Endulza Jalisco al mundo  Directorio: 

Grupo INECEX, S.C. 

- A.A. Victoriano   

Garza L·pez.             

Consejo Directivo.             

Patente 3451. 

- A.A. Juan Carlos 

Delgadillo Casillas.     

Consejo Directivo. 

Patente 3450.      

- Mtro. Luis Escalera 

Mart²nez.                 

Gerente General. 

- Karla Benavides 

Mac²as.                 

Coordinador de       

Calidad. 

Empresa certificada en: 

Guadalajara Ŀ Manzanillo Ŀ L§zaro C§rdenas Ŀ Colombia, NL Ŀ Nuevo Laredo Ŀ Laredo, TX 

Despacho aduanal 

Asesor²a 

Consultor²a 

Almacenaje 

Transporte 

Seguro de mercanc²as 

No. 071/ Abril 2015 

Profesionales en 

comercio exterior 

Publicaci·n mensual 



Estudian transporte transfronterizo entre M®xico, EU y Canad§ 

La subsecretaria de Transporte, de la Secretaría 
(Ministerio) de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Yuriria Mascott Pérez, inauguró los tra-
bajos del taller sobre "Planeación de Escenarios 
del Flujo Futuro del Tráfico de Carga y Pasaje-
ros a través de las Fronteras de Estados Unidos-
México y Estados Unidos-Canadá, en colabora-
ción con el Departamento de Transporte (DOT) 
de Estados Unidos. 

De acuerdo con un comunicado, este taller se inscribe en el marco del Diálogo Económico de 
Alto Nivel México–Estados Unidos y forma parte de los esfuerzos de los tres países por desa-
rrollar un plan de transporte de América del Norte. 

Convocados por la SCT, participaron 62 empresarios, académicos y funcionarios públicos alta-
mente calificados, expertos en temas relacionados con la logística y el transporte. 

Los alcances de este ejercicio y otros similares, según el documento, permitirán detectar áreas 
de oportunidad logísticas y tecnológicas, de manera que puedan preverse una serie de políticas 
públicas de largo plazo. 

Entre los objetivos principales del estudio se encuentran desarrollar un marco para estudiar el 
flujo de transporte multimodal de América del Norte, construido sobre la base de investigación 
en México, Estados Unidos y Canadá. 

Asimismo, se pretende lograr un entendimiento común y consensuado entre y dentro de los 
organismos de las tres naciones, sobre los escenarios futuros que afectan el flujo transfronteri-
zo de mercancías y pasajeros. 

Los trabajos del estudio se desarrollan de manera coordinada en los tres países involucrados y 
está previsto tener un informe final en 2016. 

http://t21.com.mx/terrestre/2015/03/30/estudian-transporte-transfronterizo-entre-mexico-eu-canada   
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ñNuestra 
recompensa se 
encuentra en el 
esfuerzo y no en el 
resultado. Un 
esfuerzo total es la 
victoria completaò.  

 

Mahatma Gandhi   

  

"Pero tenemos que inculcar en el apicultor la visión empresarial y la visión de la inocuidad. 
Uno de los grandes talones de la apicultura es que se maneja un producto alimenticio, y ese 
producto no se debe contaminar y los productores muchas veces por desconocimiento o por 
falta de equipo no cumplen con estas medidas". 
 
Jalisco es la tercera entidad con mayor producción de miel en el País, después de Yucatán y 
Campeche, y este año generaría 5 mil 542 toneladas, equivalentes al 8.6 por ciento de las 64 
mil 436 toneladas que se esperan a nivel nacional, de acuerdo con datos del Servicio de 
Información Alimentaria y Pesquera (SIAP), de la Sagarpa. En la entidad hay mil 200 
apicultores registrados, pero la Sagarpa estima que existe otro 20 por ciento de productores 
que no están en el padrón. 
  
Javier Guízar Macías, delegado en Jalisco de la Sagarpa, aseguró que muchos productores 
generan apicultura de subsistencia y no lo ven como una actividad económica redituable. 
 
"Queremos que el pequeño productor de miel de abaja pueda registrarse en el sistema producto 
y pueda ser sujeto de apoyos para que pueda participar en los eventos de capacitación, 
actualización y adiestramiento, para que la apicultura pueda hacerse de mejor forma y les dé 
más", dijo el funcionario federal. 
 
Fuente: http://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx 

Continuaci·n 

http://t21.com.mx/terrestre/2015/03/30/estudian-transporte-transfronterizo-entre-mexico-eu-canada
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El presidente de la c§mara, Samuel 
Gershevich informa que en los pri-
meros d²as de marzo s·lo han sido 
detectadas un mill·n de prendas 
 
Las restricciones aduanales que entraron 
en vigor en el mes de marzo  pa-
ra contener las importaciones  de pren-
das subvaluadas tuvieron pron-
tos resultados, afirm· Samuel Gershevich, 
presidente de  la C§mara Nacional de la 
Industria del  Vestido (Canaive). 
 
El empresario dijo que tan s·lo en el mes 
de diciembre de 2014 ingresaron al pa²s 
58 millones de prendas subvaluadas y que 
en los primeros d²as de marzo, s·lo han 
sido detectadas un mill·n. 

"Los  resultados empiezan a sentirse en el mercado y se profundizar§n conforme avance el a¶o", ex-
puso. 
 
Samuel Gershevich  refiri· que estas medidas vienen a salvar a los industriales mexicanos ante un 
mercado interno, que fue "secuestrado por la ilegalidad". 

En 2014 entraron al pa²s m§s de 225 millones de prendas de vestir  con un valor declarado menor a 
los 10 centavos de d·lar, lo que desencaden· una ca²da en la productividad industrial durante tres 
trimestres consecutivos, se¶al· el presidente de Canaive. 

"La m§s alta fue la del ¼ltimo trimestre del a¶o pasado y ascendi· a m§s del 8%", precis·. 
 
Entre las acciones emprendidas por el gobierno federal para inhibir este problema en la industria del 
vestido, est§ la conformaci·n de un padr·n sectorial de importadores para tener un mayor control de 
las mercanc²as que ingresan al pa²s y la fiscalizaci·n continua a empresas que registren operaciones 
subvaluadas y tambi®n a sus clientes. 

Aparte se crear§ un fondo de 450 millones de pesos v²a Nacional Financiera y Bancomext para finan-
ciar la tecnificaci·n de las f§bricas de ropa y consolidar su vocaci·n exportadora. 

El presidente de Canaive  indic· que actualmente la industria textil vestido registra medio mill·n de 
empleos y que esperan duplicar esta cifra, una vez que se controle la importaci·n de mercanc²a sub-
valuada. 
 
"No puedo decir en cu§nto tiempo, pero nuestro objetivo es duplicar ese empleo que hace 10, 15 
a¶os tuvimos, llegamos a tener m§s de 850 mil empleos", apunt·. 

 
 
FUENTE: EL INFORMADOR / GEORGINA GARCĉA 

Restricciones aduanales bajaron 
importaciones subvaluadas: Canaive 

http://www.informador.com.mx/economia/2014/563265/6/videgaray-anuncia-medidas-de-apoyo-a-industria-textil.htm
http://www.informador.com.mx/economia/2015/583290/6/restricciones-aduanales-bajaron-importaciones-subvaluadas-canaive.htm
http://canaive.com/2014/
http://www.informador.com.mx/economia/2015/583290/6/restricciones-aduanales-bajaron-importaciones-subvaluadas-canaive.htm
http://www.informador.com.mx/economia/2015/583290/6/restricciones-aduanales-bajaron-importaciones-subvaluadas-canaive.htm
http://www.informador.com.mx/economia/2015/583290/6/restricciones-aduanales-bajaron-importaciones-subvaluadas-canaive.htm
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Analizan agentes aduanales de todo el pa²s retos del 
Comercio Exterior 

 

Agentes aduanales de todos el país se 
reunieron en Baja California para partici-
par en los trabajos del Foro Jurídico de 
Comercio Exterior, organizado por la Aso-
ciación de Agentes Aduanales de Tijuana, 
Tecate y La Paz (AATT), en el marco de su 
35 Aniversario. 

 

Durante la inauguración de los trabajos, el presidente de la AATT, Andrés Ruffo de Alba, recordó que 
por más de tres décadas este organismo ha impulsado el desarrollo de los representantes de este sector. 

ñPor ello, cada año organizamos una serie de actividades académicas para actualizar a nuestros socios 
sobre los aspectos más relevantes del comercio exterior, pues jugamos un papel muy importante en la 
cadena logística de las empresasò, expresó. 

Refirió que se brindó información sobre lo que está pasando en el comercio exterior, sobre todo enfoca-
do a la región, considerando que Tijuana y Tecate conforman la segunda frontera más dinámica en flu-
jos de mercancías del país. 

Durante el Foro se llevó a cabo la conferencia magistral ñRetos del comercio exterior en México y 
nuestra Regiónò, además, del Panel ñModernizaciones de gestiones en Aduanas y la importancia del 
Comercio Exterior en la economía de Méxicoò. 

A 35 años de la conformación de la AATT, afirmó que se encuentra unidad y consolidada, un gremio 
de consulta que a nivel nacional tiene 75 años y cuyos propósitos es aumentar aún más la información 
en el sector para impulsar el comercio exterior. 

Ruffo de Alba consideró que las modificaciones aduaneras son una oportunidad para innovar y ser más 
competitivos, ñlos agentes aduanales estamos comprometidos con este dinamismo y cambio, la aduana 
de hoy requiere de grandes retos, certificaciones, gente comprometida en mover a nuestro paísò. 

A la par del foro también se realizó la Asamblea Nacional de la Confederación de Asociaciones de 
Agentes Aduanales República Mexicana (CAAAREM), en la que participaron más de 30 presidentes 
de todas las Asociaciones de Agentes Aduanales que hay en el país.  

Fuente: Uniradio Informa 
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 Mi opinióné 

 Hay muchas cosas de las cuales quisiera opinaré  pero hoy, vamos a opinar acerca de algo que a todos 

nos involucra como mexicanos que ñSOMOSò,  no es para entrar en temas de política,  si no  más bien,  para 

ver cómo vamos de mal en peor en este país.  

 Ya vienen  las  ELECCIONES y  me  preguntoé  ¿elecciones de qué?  de que supuestamente  todos  
votamos para que ciertas personas vean por el bien del PAIS, sin embargo,   pienso que  más  bien serán las 
elecciones para votar por quienes nos van a hundir más y a robar más.  Es triste ver como se les va poniendo en 
charola de oro el poder a quienes no deberían.   

 El VOTO es una mentira,  apenas un compañero nos hacia una encuesta, un trabajo de escuela en donde 
preguntaba ¿Qué es la DEMOCRACIA?, así como también si ¿EN MEXICO HAY DEMOCRACIA?.  Yo digo 
que NO la hay,  mi punto de vista es que hacen ese teatro de la votaciones, como siempre para engañar a los 
demás que los votos valen y después repartir la culpa a todo el país por las tonterías que hacen, con el pretexto 
de EL PUEBLO LOS ELIGIO, pienso que ningún mexicano que no estamos dentro de la política, ósea el resto 
del PAIS,  votamos  por  esas  ratas de dos patas.  Se imaginan cuánto dinero  quedaría  para  cubrir  todas la 
necesidades prioritaria del país,  si estas personas solo ganaran una cuarta  parte de lo que ganan, ha pero los 
señores generosamente aceptaron que se les rebajaran $ 100.00, cien míseros pesos de su salarioé que burla la 
verdad.  Todo viene agarrado de la mano MAFIA y GOBIERNO son los mismos, nada  más que unos con 
TRAJES y otros con pistolas.  

 Les digo algo, si me dieran la  opción de trabajar con el gobierno o con la mafia, creo que sería difícil 
elegir, pues son prácticamente lo mismoé ahora sí que como dice la canción de un canta autor famoso, ¿A 
DONDE VAMOS A PARAR?,  qué triste que teniendo México tanta  riqueza  natural,  tenga  una  forma de 
gobierno tan nefasto.  

 

Lic. Nelia García Serrano 
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